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ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

EDUCACIÓN

SISTEMA DE AGUAS

1. Raquel Sosa informó que las Universidades Benito Juárez son totalmente gratuitas, por lo 
que los estudiantes tienen becas y seguro facultativo, así como no tienen condicionamiento 
de ingreso; señaló que cuentan con 45,581 alumnos en 145 sedes en todo el país, de 
ellos, 19,330 son estudiantes de salud. Destacó  que todos los planes de estudio han sido 
registrados ante la SEP; agregó que, hay 145 sedes, de ellas 40 especializadas en Medicina 
y Enfermería de Universidades Benito Juárez.

Expresó que para 2023 se espera que existan 55 sedes más que en 2022, principalmente 
especializadas en medicina, por lo que habría 137 sedes con carreras de salud; destacó que, 
hasta la fecha estas universidades han entregado 345 títulos y 540 certificados totales, y 
recibieron un presupuesto de un mil mdp anuales en 2019, 2020 y 2021, así como para este 
año será poco más de 1,037 mdp.

2. Ante las denuncias de estudiantes de las Universidades Benito Juárez, Raquel Sosa expresó 
que tiene 50 años de maestra universitaria y nunca ha ofendido, insultado o agredido a un 
estudiante; informó que las universidades de Morena fueron financiadas por patronatos 
de Asociaciones Civiles, los cuales estaban regidos por la ley y registrados ante notarios, 
además, explicó que estas asociaciones se liquidaron en 2019.

Por su parte, el presidente defendió a Raquel Sosa, diciendo que está orgulloso del programa 
de las Universidades Benito Juárez; “es uno de los mejores programas del gobierno porque 
miles de jóvenes, de familias pobres, pueden terminar una carrera”. vExplicó que da 
oportunidad a estudiantes pobres de terminar la universidad y que cerca de 40 mil alumnos 
reciban 2,400 pesos mensuales de beca en 128 sedes.

1. El presidente reiteró su apoyo y confianza en Germán Santoyo, titular de la CONAGUA, 
y reveló la existencia de diferencias entre el actual director y Elena Burns, ex directora del 
organismo; así como, refirió que le propuso a ella que trabajara con él para hacer una ley 
que evite la sobreexplotación de mantos acuíferos. “No podemos seguir con esta anarquía, 
otorgando permisos para explotación de agua donde no hay”, expresó.

Indicó que la crisis de agua en Nuevo León es consecuencia de la demanda de más agua, 
pero ya no hay. Destacó 3 grandes proyectos acuíferos de su gobierno: la Presa Picachos 
y un acueducto hacia Concordia en Sinaloa, y la Presa Santa María, donde se colocarán 
turbinas para la generación de energía eléctrica.

Ricardo Sheffield Padilla, titular de la PROFECO
Raquel Sosa Elízaga, coordinadora de las "Universidades para el Bienestar 
Benito Juárez García"

La Mañanera
E N  C L A V E S

REFORMA ELECTORAL
1. Al cuestionarlo sobre una marcha contra la Reforma Electoral convocada por la oposición 
para el próximo 13 de noviembre, el mandatario señaló que quienes se oponen a la Reforma 
Electoral siempre se han opuesto a todo; “que se escuche bien, que se escuche lejos, están 
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SEGURIDAD

CITIBANAMEX

PROCESO ELECTORAL

JUSTICIA

TRANSPARENCIA

1. El presidente informó que durante el fin de semana del 4 al 6 de noviembre hubo 243 
homicidios en el país, de los cuales 45% se concentraron en 5 entidades: Guanajuato (28), 
Zacatecas (24), Baja California (22), Chihuahua (28) y Michoacán (17). Afirmó que a pesar 
de que el Congreso de Guanajuato votó en contra de la reforma que amplía hasta 2028 
la permanencia de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad, la Guardia Nacional, la 
SEMAR y el Ejército continuarán en la entidad.

2. Sobre la nota que refiere a un perro que llevaba una cabeza humana en Zacatecas y otro 
que llevaba una pierna humana en Guanajuato, el mandatario expresó que seguramente se 
están investigando estos casos; añadió que no quiere dar información de este tipo porque 
no quere parecer alarma.

1. El presidente reveló que hay tres aspirantes a comprar Banamex y un acuerdo es no tocar 
el tema hasta que el banco decida a quién va a venderse; adelantó que, la transacción 
puede ser antes de que termine el año pero no hay una fecha.

1. El mandatario señaló que no debe haber tapado ni dedazo no sólo en MORENA sino en 
todos los partidos, explicó que en Morena será el pueblo quien elija al candidato o candidata 
presidencial a través de una encuesta. Expresó que a Santiago Creel le va a mandar un 
diccionario sobre política porque se le ha de haber olvidado las formas de gobierno que 
definía Aristóteles; “para que sepa distinguir lo que es democracia y oligarquía”, sentenció.

1. Sobre el feminicidio de Ariadna Fernanda en el que la Fiscalía de Morelos determinó 
su muerte por broncoaspiración y que la Fiscalía de la Ciudad de México calificó como 
feminicidio, el mandatario dijo que hay bastantes pruebas. Coincidió con el Ministro Arturo 
Zaldivar en la necesidad de homologar los protocolos de feminicidio de las entidades.

1. El presidente desmintió que se utilizarán los fondos de ahorro para el retiro de los 
trabajadores y las reservas de IMSS, del ISSSTE y del Infonavit, gracias a la Ley Federal de 
Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. Recordó que a pesar de la Ley de Austeridad, 
los Consejeros del INE o sus altos funcionarios continúan ganando más que el Presidente 
de la República e, incluso, tienen seguro médico en hospitales privados.

2. Al ser increpado por una reportera sobre una supuesta compra de un helicóptero a Rusia, 
aseguró que es un dicho falso; agregó que desconoce si hay un incremento al gasto militar.

a favor de un sistema político muy parecido a la oligarquía”, expresó. Asimismo  cuestionó: 
“¿por qué México va a destinar 20 mil mdp al año para organizar elecciones?, ¿por qué los 
consejeros del INE ganan el doble de lo que gana el Presidente de México? ¿Por qué los 
Consejeros del INE tienen atención médica privada?”.

Hizo un llamado a sus simpatizantes para que no caigan en provocaciones durante la 
marcha y permitan a los manifestantes que ejerzan su derecho a la protesta.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

El presidente informó que la Cumbre del 
Pacífico ya no se realizará en Oaxaca, sino en 
la Ciudad de México del 23 al 25 de noviembre. 
Anunció que está confirmada la asistencia de 
Gabriel Boric, Alberto Fernandez, Guillermo 
Lasso, Pedro Castillo, entre otros mandatarios.

Al referirse a los servidores públicos, el 
presidente expresó: "El 90% de un servidor 
público es la honestidad, 10% es que sea 
inteligente, trabajador; un buen servidor 
público tiene que tener principios, ideales y 
amor por el pueblo".

POLÍTICA EXTERIOR
1. Sobre el conflicto del pueblo Saharaui con Arabia Saudita, el presidente reiteró que la 
política exterior de México respeta la autodeterminación de los pueblos y la no intervención. 
Afirmó que debe procurarse el sueño de Bolívar, de la integración de América e incluyendo 
Canadá y Estados Unidos; agregó que es positivo que se haya reconocido rápido el triunfo 
de Petro en Colombia, al igual que el triunfo de Lula en Brasil.

Celebró que EUA esté reiniciando relaciones con Venezuela y que no se hayan pronunciado 
en contra del restablecimiento de relaciones entre Colombia y Venezuela. Recordó que 
mañana 8 de noviembre hay elecciones en EUA, las cuales dijo, son muy importantes.


